
série de plenárias

sistema Fast track

divulgação

divulgação

Hortolândia promoverá uma série de nove plenárias para ouvir a população sobre 
obras, atividades, ações e temas a serem priorizados no planejamento da Admi-
nistração Municipal para execução nos próximos quatro anos. Durante os even-
tos, a comunidade poderá apresentar suas ideias e conversar com o prefeito José 
Nazareno Zezé Gomes (Republicanos) e sua equipe.                                              páGina 08

A implantação do sistema Fast Track no Hospital Municipal Dr. Waldemar Tebal-
di, em Americana, tem contribuído para a redução do tempo de espera para aten-
dimentos de urgência e emergência. Desde o início da operação, em abril, o tem-
po médio para atendimento caiu até 35%, garantindo uma resposta mais ágil às 
pessoas que dão entrada na unidade.                                                                            páGina 09

Hortolândia vai ouvir 
cidadão sobre prioridades

Hm diminui tempo médio 
de espera em americana 

Bill é condenado a ressarcir Nova
Odessa após caso de assédio moral 
Justiça manda ex-prefeito pagar R$ 74,6 mil para prefeitura por ação de regresso movida pela municipalidade 
devido à indenização trabalhista a coveiro vítima de perseguição; servidor diz ter sido humilhado em 2014

alerta reGional

divulgação

Sumaré e Monte Mor somam cinco mortes causadas por Influenza em 2025, se-
gundo dados do painel de monitoramento da Influenza, mantido pelo governo 
estadual. Em Sumaré, foram registradas quatro mortes desde o início do ano. A 
cidade também contabiliza 26 casos confirmados da doença. Já em Monte Mor, 
houve uma morte e dois casos confirmados. As autoridades de saúde alertam 
que o aumento no número de casos graves e de óbitos está diretamente ligado 
à baixa cobertura vacinal.                                                                                           páGina 03

A Justiça de Nova Odes-
sa condenou o ex-prefei-
to Benjamim Bill Vieira de 
Souza (PL) ao pagamento 
de R$ 74,6 mil à Prefeitura 
Municipal. O valor corres-
ponde ao montante atua-
lizado em que o municí-

pio foi obrigado a desem-
bolsar para indenizar um 
servidor público vítima de 
assédio moral em cumpri-
mento à condenação tra-
balhista reconhecida pe-
lo Tribunal Regional do 
Trabalho da 15ª Região 

(TRT-15). A ação de regres-
so, movida pela Prefeitu-
ra de Nova Odessa con-
tra o ex-prefeito, foi jul-
gada procedente pela juí-
za Michelli Vieira do La-
go Ruesta Changman, da 
2ª Vara Judicial.     páGina 06

sumaré e monte mor somam 
cinco mortes por influenza

queda de 26%

divulgação

A geração de empregos formais na região teve uma queda de 26% em maio de 
2025 em comparação ao mesmo mês do ano passado, segundo os dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e Desempregados (Caged). No total, o saldo regio-
nal neste ano foi de 269 vagas positivas, número inferior ao registrado em maio 
de 2024, quando a região havia criado 364 postos de trabalho.                      páGina 05

região tem saldo positivo de 
empregos, mas desacelera

Jovem assassinada sonhava 
em administrar empresas páG. 09

paulínia flexibiliza som aos 
fins de semana e feriados  páG. 04

servidores afastados 
de monte mor seguem 
recebendo salário    páG. 07
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APrefeit u ra de 
Hortolândia aca-
ba de dar um im-

portante passo na valo-
rização do servidor pú-
blico: a criação de uma 
política pública voltada 
à promoção da saúde mental e 
do bem-estar dos trabalhadores 
da administração municipal. O 
decreto, que será publicado nos 
próximos dias, é uma iniciativa 
inédita na cidade e coloca Hor-
tolândia à frente de muitas ou-
tras gestões ao reconhecer a ur-
gência de se discutir e cuidar da 
saúde emocional de quem serve 
à população todos os dias.

A decisão partiu do prefeito 
Zezé Gomes, que tem reforça-
do, desde o início do mandato, 
que não há gestão pública efi-
ciente sem servidores motiva-
dos, respeitados e acolhidos. E, 
nesse cenário, a saúde mental 

precisa ocupar o centro 
do debate. Nos últimos 
anos, os problemas re-
lacionados à saúde emo-
cional vêm aumentando 
de forma preocupante 
em todo o país, afetan-

do pessoas de todas as idades, 
classes sociais e profissões. No 
serviço público, não é diferente. 
A pressão por resultados, a so-
brecarga de trabalho e, muitas 
vezes, a ausência de escuta ati-
va dentro dos espaços institu-
cionais agravam esse cenário.

Dados da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) apontam 
que a depressão é a principal 
causa de afastamento do tra-
balho no mundo. Trata-se de 
uma doença silenciosa, que 
nem sempre dá sinais visíveis, 
mas que pode comprometer 
gravemente a qualidade de vi-
da e a produtividade das pes-

soas. Quando não tratada, a de-
pressão pode levar a atitudes ex-
tremas, inclusive à tentativa de 
suicídio. Por isso, discutir o te-
ma de forma aberta, sem estig-
mas, e construir políticas públi-
cas efetivas é fundamental para 
preservar vidas.

A política pública de saú-
de mental que será implantada 
em Hortolândia prevê ações de 
acolhimento psicológico, escu-
ta qualificada, rodas de conver-
sa, atividades de promoção ao 
bem-estar, além do fortalecimen-
to das relações interpessoais no 
ambiente de trabalho. A proposta 
é que os servidores tenham aces-
so a uma rede de cuidado con-
tínuo, onde possam encontrar 
apoio para enfrentar os desafios 
do cotidiano com mais equilíbrio 
emocional e segurança.

Mais do que uma ação admi-
nistrativa, essa política repre-

Em Hortolândia a saúde mental 
não espera: é tempo de acolher

senta um gesto de humanidade e 
compromisso com o futuro. Cui-
dar da saúde mental é cuidar da 
cidade. É entender que por trás 
de cada atendimento, serviço ou 
obra pública, existe um profis-
sional que sente, que enfrenta 
suas lutas internas e que preci-
sa ser visto como um ser huma-
no integral.

A criação dessa rede de ajuda 
dentro do poder público é tam-
bém uma forma de incentivar 
que outras instituições sigam o 
mesmo caminho. Em tempos on-
de o adoecimento emocional se 
torna cada vez mais comum, é ur-
gente que a sociedade compreen-
da que saúde mental é tão impor-
tante quanto saúde física. É pre-
ciso quebrar o silêncio, eliminar 
os preconceitos e construir uma 
cultura de cuidado e empatia.

Com essa iniciativa, Horto-
lândia demonstra sensibilida-
de, visão de futuro e, acima de 
tudo, compromisso com a vida. 
Que este seja apenas o primei-
ro passo de um caminho dura-
douro de acolhimento, valori-
zação e bem-estar para todos os 
que ajudam a construir, diaria-
mente, uma cidade mais justa, 
humana e solidária.

Marcelo Pendezza  é jornalista
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Clima Região

Sol com algumas nuvens 
durante o dia. À noite o 

céu fica com muitas 
nuvens, mas não chove.

TEMpERATuRA

mínima 14 o  l  máxima 21 o

Nos grandes cen-
tros urbanos há 
uma crescente 

preocupação especial-
mente com a segurança 
pessoal e por isso simul-
taneamente tem se for-
talecido o setor de veículos blin-
dados. Como um carro blinda-
do muitas vezes dobra de valor, 
por isso comprá-lo nem sempre 
é uma boa opção. Uma alterna-
tiva muito valorosa neste caso é 
fechar um contrato de um carro 
blindado por assinatura.

No ano passado, segundo a 
Abrablin (Associação Brasilei-
ra de Blindagem), o Brasil blin-
dou 34.402 carros, se tornando 
o País com a maior frota de car-
ros blindados do mundo. E os 
números do setor chegam mes-
mo a impressionar, com o fatu-
ramento anual aproximado do 
segmento chegando a R$3,5 bi-
lhões, conforme dados daquela 
mesma entidade.

Hoje, o País não apenas lidera 
em volume, como também inova 
nas formas de acesso à seguran-
ça da blindagem. Além da com-

pra de veículos blinda-
dos, cada vez mais con-
sumidores têm optado 
por alternativas como o 
aluguel de veículos blin-
dados por assinaturas, 
com modelos mais se-

guros, que oferecem praticida-
de e menos burocracia.

Algumas fabricantes, como 
a Mitsubishi, foram as primei-
ras que passaram a disponibili-
zar SUVs blindados em progra-
mas online de assinatura, como 
o ‘MIT Assinatura’. A disponibi-
lidade permite que o consumi-
dor escolha, por exemplo, mo-
delos com proteção balística co-
mo Eclipse, Pajero e Nova Triton, 
sem naturalmente aquela neces-
sidade de aquisição definitiva.

A expansão do mercado de 
blindados no Brasil também 
tem refletido em transforma-
ções no comportamento do 
consumidor urbano com maior 
poder de compra. Se antes a 
blindagem era associada ape-
nas a figuras públicas e gran-
des empresários, hoje ela é vista 
como uma solução viável tam-

bém para famílias, profissio-
nais liberais e pequenas empre-
sas. Com isso, o setor deve con-
tinuar crescendo, impulsionado 
tanto pela demanda por segu-
rança quanto pela flexibilização 
no acesso a veículos protegidos.

A blindagem é uma prática 
que tem crescido muito hoje 
em dia, mas a prática de blin-
dar meios de transporte remon-
ta à antiguidade, quando os chi-
neses utilizavam chapas de me-
tal e madeira reforçada em na-
vios ou nas chamadas máqui-
nas de cerco para se protegerem 
de flechas e projéteis. A blinda-
gem automotiva moderna, no 
entanto, começou a tomar forma 
no fim do século 19 e início do 
século 20. O marco inicial des-
se avanço foi desenvolvido pelo 
engenheiro britânico, Frederick 
Richard Simms, da empresa Mo-
tor War Car, que projetou entre 
1899 e 1902 um dos primeiros 
veículos motorizados blindados.

Outros eventos também esti-
mularam essa prática. A Primei-
ra Guerra Mundial, entre 1914 e 
1918, impulsionou significativa-

mente a popularização da blin-
dagem para uso militar, com o 
surgimento dos tanques de ba-
talha e a evolução e outros veí-
culos blindados para guerra. Pa-
ra o uso exclusivamente civil, a 
blindagem só começou a se con-
solidar nos anos seguintes, com 
destaque para os chamados ‘ar-
mored trucks’, ou seja, os pri-
meiros carros-fortes utilizados 
para o transporte de valores nos 
Estados Unidos. Houve também 
mais iniciativas como a da Bella-
more Armored Motor Bank Car, 
em 1910, que concebeu um ino-
vador e arrojado projeto de ser-
viços bancários móveis.

No Brasil, os primeiros veícu-
los blindados civis surgiram nos 
anos 1950, fabricados pela em-
presa Massari para atender trans-
portadoras de valores. No entan-
to, foi somente a partir da déca-
da de 1990 que o mercado come-
çou a se expandir de forma mais 
acelerada, impulsionado por fato-
res como o aumento da violência 
urbana e a maior disponibilidade 
de tecnologias de blindagem vol-
tadas para o uso pessoal.

Brasil lidera mercado global de carros blindados 
e aposta em novos modelos de acesso

Alan Lewkowicz é formado em Administração de Empresas pela ESPM e trabalha há mais de 17 anos no mercado automotivo. Foi diretor de operações do Grupo Aba, sócio/conselheiro da Maestro Frotas e 
sócio fundador da startup ComparaCAR, agregador de ofertas de compra e carros por assinatura. É CEO da ComparaCAR, uma MetaSearch (MetaBusca) automotivo. www.comparacar.com.br

No Brasil de hoje, o com-
ponente político está 
por traz de quase toda 

discussão econômica, e a ques-
tão do déficit fiscal não é dife-
rente. Esse indicador consiste 
na diferença entre tudo o que 
o setor público arrecada e tudo 
o que gasta, excluindo o paga-
mento de juros. Se o valor é po-
sitivo, chama-se superavit fiscal.

Infelizmente, nos últimos cin-
co anos, apenas em 2022 o Brasil 
teve superavit, ou seja temos ti-
do predominantemente déficits 
fiscais. Isso quer dizer que o go-
verno gasta mais que arrecada.

Importantíssimo frisar que 
nessa conta não entra o paga-
mento de juros para quem inves-

tiu em títulos do Governo Fede-
ral. Estes pagam taxa de inflação 
mais a taxa Selic — hoje de 15% 
ao ano —, o que significa que, em 
2025, o País vai pagar mais de R$ 
1 trilhão aos felizes compradores 
dos títulos do Tesouro.

Mas há algo interessante na 
discussão do déficit fiscal deste 
ano (0,5%) porque, lendo a mí-
dia em geral, na grande maioria 
dos casos a impressão que fica é 
de que apenas o Governo Fede-
ral deveria cortar despesas. De 
maneira nenhuma queremos 
aqui defender o Poder Executi-
vo: achamos, sim, que há muito 
o que fazer por parte do gover-
no do presidente Lula em rela-
ção ao corte de despesas. Mas a 

impressão de que ele é o único 
responsável se deve ao fato de 
ser dele a obrigação de elaborar 
o orçamento da nação, que de-
pois precisa ser aprovado jun-
to ao Legislativo. Acontece que 
há uma parte importante dos 
gastos que oneram nosso défi-
cit fiscal que são de responsa-
bilidade do Legislativo e do Ju-
diciário. É isso que vamos co-
mentar abaixo.

O Poder Legislativo — prin-
cipalmente, a Câmara dos De-
putados — tem criado dificul-
dades para muitas das propos-
tas feitas pelo ministro da Fa-
zenda. Recusou o aumento do 
IOF, reprovou a proposta da vol-
ta de oneração da folha de paga-

A principal explicação para a atual 
crise fiscal: ninguém quer ceder

mentos para empresas de 17 se-
tores da economia e várias ou-
tras medidas que, se aprovadas, 
iriam aumentar muito a arreca-
dação do governo de forma a evi-
tar o déficit fiscal. Por outro lado, 
o Legislativo não abre mão das 
emendas parlamentares que só 
neste ano já nos custaram R$ 55 
milhões. E que, em 2026, deverão 
mais que dobrar pois trata-se de 
um ano eleitoral, e os deputados 
vão precisar de mais emendas se-
cretas que favoreçam seus eleito-
res espalhados por todo Brasil.

Ou seja, o Legislativo quer que 
os outros cortem, mas nunca ele 
próprio. Além disso, o Legislativo 
tem sido sistematicamente con-
trário a qualquer discussão rela-
tiva a supersalários e taxação aos 
super ricos. Os parlamentares fa-
zem questão de aprovar projetos 
em que enfiam seus “jabutis” e 
aprovam medidas como a da se-
mana retrasada que vão onerar a 
conta de energia elétrica de todos 
os brasileiros a partir do próximo 
ano — o ano da eleição.

Paulo Feldmann  é professor da Faculdade de Economia, Administração, Contabilidade e Atuária (FEA) da USP/Jorn al da USP



Além das mortes, Sumaré totaliza 26 casos confirmados e Monte Mor, dois; baixa cobertura vacinal contribui para 
agravamento dos quadros; vacina está disponível para população acima de 6 meses nas Unidades Básicas de Saúde

Sumaré e Monte Mor registram cinco 
mortes por Influenza, afirma Estado

Secretaria de Saúde apela para que moradores compareçam às UBSs e se vacinem 

divulgação

Sumaré e Monte Mor so-
mam cinco mortes causa-
das por Influenza em 2025, 
segundo dados do painel 
de monitoramento da In-
fluenza, mantido pelo go-
verno estadual.

Em Sumaré, foram regis-
tradas quatro mortes des-
de o início do ano. A cidade 
também contabiliza 26 ca-
sos confirmados da doen-
ça. Já em Monte Mor, hou-
ve uma morte e dois casos 
confirmados.

As autoridades de saúde 
alertam que o aumento no 
número de casos graves e de 
óbitos está diretamente liga-
do à baixa cobertura vaci-
nal contra a Influenza. A va-
cina é a principal forma de 
prevenção, reduzindo sig-
nificativamente as compli-
cações, internações e mor-
tes. Por isso, recomendam 
que a população compare-
ça até as unidades de saúde 
para se vacinar.

Com a chegada do inver-
no, período em que o vírus 
circula com maior inten-
sidade, especialistas re-

forçam a importância de 
se vacinar o quanto antes. 
Além disso, medidas como 
higienizar as mãos, cobrir 
o rosto ao tossir ou espirrar 
e evitar locais com aglome-
ração também são funda-
mentais para conter a dis-
seminação do vírus.

A Secretaria de Saúde de 
Sumaré reforçou o alerta 
sobre a vacinação contra 
a gripe. Apenas 34,25% do 
público-alvo foi imunizado, 
bem abaixo da meta de 90% 
do Ministério da Saúde.

A pasta destacou a im-
portância da vacinação 

contra a Influenza para to-
da a população a partir dos 
6 meses de idade.

Desde o início da cam-
panha, em abril, foram 
aplicadas 34.166 doses no 
município. O público-alvo 
inclui crianças, gestantes, 
idosos e pessoas com co-

morbidades. A secretaria 
orienta que todos os mora-
dores verifiquem sua situa-
ção vacinal e procurem a 
unidade de saúde mais pró-
xima com urgência, princi-
palmente diante da previ-
são de baixas temperaturas 
nos próximos dias.

Para receber a vacina, é 
necessário apresentar cartei-
ra de vacinação e documen-
to de identificação com foto. 
Crianças devem estar acom-
panhadas dos responsáveis.

Em todo o ano de 2024, 
o Estado de São Paulo re-
gistrou a cobertura vacinal 
de 53,57% do grupo priori-
tário, que inclui crianças, 
idosos, gestantes, puérpe-
ra e povos indígenas.

AmpliAção dA VAcinAção
Em maio deste ano, o Es-

tado informou que ampliou 
a vacinação contra a gripe 
nos 645 municípios paulistas 
para toda a população acima 
dos 6 meses de idade. A imu-
nização é feita nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs).

A vacina contra o vírus 
influenza foi incorporada 
ao Calendário Básico de 
Vacinação, conforme pre-
conizado pelo Ministério 
da Saúde. Diante disso, a 
vacinação teve início para 
os grupos prioritários, que 
englobavam idosos a par-
tir de 60 anos, crianças de 6 
meses a menores de 6 anos, 
gestantes, puérperas e pes-
soas com doenças crônicas.

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Região contabiliza 
queda de 26% 
na geração de 
empregos em maioCidades

O vereador Professor 
Edinho (Republicanos) 
protocolou ofício endere-
çado à Secretaria da Educa-
ção do Estado de São Paulo, 
solicitando a ampliação da 
oferta de vagas para o en-
sino médio no período no-
turno nas escolas estaduais 
de Sumaré, especialmente 
na região central e na Área 
Cura. A mesma solicitação 
também foi enviada à Dire-
toria de Ensino de Sumaré, 
reforçando a importância e 
urgência da demanda.

De acordo com o parla-
mentar, muitos jovens da 
cidade enfrentam dificul-
dades para frequentar as 

aulas durante o dia devido 
à necessidade de conciliar 
os estudos com atividades 
profissionais, como a par-
ticipação em programas de 
Jovem Aprendiz, ou ainda 
com cursos técnicos rea-
lizados no período diur-
no. Além disso, há casos 
de estudantes que preci-
sam ajudar suas famílias, 
cuidando de irmãos meno-
res ou acompanhando pa-
rentes idosos ou com pro-
blemas de saúde.

Em ambos os ofícios, o 
vereador destaca que a am-
pliação das vagas noturnas 
atende a princípios consti-
tucionais, como a universa-
lização do ensino e a demo-
cratização do acesso à edu-
cação. Para ele, a medida é 

Professor Edinho pede ampliação de vagas 
noturnas para estudantes do ensino médio

divulgação

Rede estAduAl

Em junho, o Laboratório 
Federal de Defesa Agrope-
cuária confirmou o primei-
ro caso positivo de Influen-
za Aviária de Alta Patogeni-
cidade (IAAP) em 2025 no 
Estado de São Paulo. O fo-
co ocorreu em uma ave sil-
vestre, uma Marreca-cane-
leira (Dendrocygna bicolor) 
que foi localizada na região 
central de Diadema, muni-
cípio da grande São Paulo. 
Trata-se de um caso isola-
do, em ave silvestre migra-
tória, sem qualquer relação 
com granjas comerciais ou 
produção de alimentos.

A Coordenadoria de De-
fesa Agropecuária (CDA) 
da Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento atuou 
no isolamento da ave, sen-
do esta examinada com co-
lheita de amostras. A ave 
foi encontrada sem reação 
à presença humana e apre-
sentava sinais clínicos co-
mo dificuldade de voar, le-
targia e com alterações res-
piratórias e neurológicas.

A Defesa Agropecuária 
frisou que em se tratando 
de foco de IAAP em ave sil-
vestre, não ocorre embar-
gos nas exportações de car-

nes e ovos, não sendo alte-
rado o status sanitário de 
São Paulo e do Brasil pe-
rante a Organização Mun-
dial de Saúde Animal (OM-
SA). O Governo de São Pau-
lo garantiu que não há ris-
co à população nem impac-
to na produção avícola, e 
que o consumo de carne de 
aves e ovos é seguro.

A Defesa Agropecuária 
informou ainda que não 
existem estabelecimen-
tos avícolas comerciais no 
raio de 10 quilômetros da 
ocorrência do foco e que 
são realizadas ações de vi-

gilância epidemiológica na 
área procurando identifi-
car a possível ocorrência de 
mortalidade em aves e ou 
existência de sintomatolo-
gia compatível à Influenza 
Aviária a partir de ações de 
educação sanitária visando 
a também a instrução em 
relação a doença aos mo-
radores locais.

oRientAções
A Defesa Agropecuária 

reforça que o consumo de 
aves e ovos não transmite 
a doença e pede para que a 
população siga as orienta-

ções do Serviço Veterinário 
Oficial (SVO) e não toque 
em aves que possam apre-
sentar os sinais clínicos.

A  i n f e c ç ão  hu m a-
na ocorre principalmen-
te por contato direto com 
aves infectadas, portan-
to aves doentes ou mortas 
não devem ser manipu-
ladas sem a utilização de 
equipamento de proteção 
individual (EPI) e a Defe-
sa Agropecuária deve ser 
acionada imediatamente 
caso ocorra alguma sus-
peita da doença ou iden-
tificação de aves mortas.

plAno de contingênciA
A Secretaria de Esta-

do da Saúde informou 
que acompanha, em con-
junto com as secretarias 
de Agricultura e Abaste-
cimento, e de Meio Am-
biente, Infraestrutura e 
Logística, o cenário da 
gripe aviária no Estado. A 
pasta, por meio da Coor-
denadoria de Controle de 
Doenças (CCD), elaborou 
um Plano de Contingên-
cia para coordenar ações 
para o enfrentamento em 
casos de influenza aviária 
em humanos. | Paulo Medina

SP adota medidas preventivas após caso isolado de Influenza Aviária
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fundamental para garantir 
que nenhum jovem seja im-
pedido de concluir sua for-
mação escolar por conta de 
barreiras socioeconômicas.

“A ampliação da oferta 
de vagas, bem como a cria-
ção de novas turmas, bene-
ficiaria consideravelmen-
te essa parcela de jovens, 
assegurando-lhes o direi-
to à educação e contribuin-
do para a redução das desi-
gualdades sociais”, defende 
Professor Edinho.

O vereador também se 
colocou à disposição para 
dialogar com o governo es-
tadual e a Diretoria de En-
sino, oferecendo apoio téc-
nico, levantamento de da-
dos e estudo de possíveis 
parcerias que possam via-
bilizar a criação de novas 
turmas ou o remanejamen-
to de vagas já existentes.

Agora, a solicitação aguar-
da análise técnica por parte 
da Secretaria da Educação e 
da Diretoria Regional.

Parlamentar aguarda 
informações sobre viabilidade 
da medida e possíveis prazos
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A cidade de Paulínia 
mais uma vez se destaca 
no cenário educacional na-
cional. As alunas Gabriela 
Delgado Saugo e Jhenyfer 
da Silva Souza, da escola 
CEMEP – Centro Munici-
pal de Ensino Prof. Fortu-
nato Lucato, foram classi-
ficadas para a segunda eta-
pa nacional da XIII Olim-
píada Brasileira de Neuro-
ciências (OBN).

A OBN é uma das maio-
res competições científicas 
da área voltada ao público 
escolar e tem como obje-
tivo promover o interesse 
pela neurociência, estimu-
lando o raciocínio crítico e 
o aprofundamento cientí-
fico dos estudantes. Nesta 
edição, a olimpíada regis-
trou um aumento expres-

sivo no número de inscri-
tos de todo o país.

Entre os dez estudantes 
habilitados para competir 
na próxima fase, apenas 
duas são do Estado de São 
Paulo — ambas de Paulí-
nia. A etapa nacional acon-
tecerá nos dias 12 e 13 de 
setembro de 2025, com 
candidatos de todas as re-
giões brasileiras.

As alunas são orienta-
das pelas professoras Eliza 
de Oliveira Cardoso (Bio-
logia), Ana Lúcia D’Elia Vi-
nhal Rodrigues de Sousa 
(Química) e Andréia Fari-
naccio (Apoio Pedagógico), 
que acompanham e incen-
tivam o desenvolvimento 
acadêmico e científico dos 
estudantes.

Além do mérito acadêmi-
co, a classificação das alu-
nas reforça o papel da edu-
cação pública de qualida-

Alunas do CEMEP representam Paulínia 
na Olimpíada Brasileira de Neurociências

Orientadas por professoras, estudantes da cidade avançaram na competição

divulgação

Etapa nacional

O vereador Juninho La-
lupe (Republicanos) so-
licita a implantação do 
Programa Agente Mirim 
da Defesa Civil em Pau-
línia, para que estudan-
tes conheçam as ativida-
des de proteção e a im-
portância da prevenção 
de desastres.

Lalupe também é autor 
de uma lei, recentemente 

publicada, que celebra o 
Dia Municipal da Mãe Atí-
pica – Juliana Almeida Fer-
nandes. O objetivo é valo-
rizar o papel das mães que 
dedicam suas vidas aos 
cuidados dos filhos com 
deficiências, síndromes e 
transtornos.

Com a nova lei, o mu-
nicípio deverá desenvol-
ver atividades sobre o te-
ma na primeira semana 
de maio, que visam valo-
rizar o apoio e inclusão das 

mães atípicas, proporcio-
nando acesso a recursos, 
informações e suportes ne-
cessários para o seu bem-
-estar e de suas famílias.

Outras propostas do ve-
reador são instalar redu-
tor de velocidade na Ave-
nida Catarina Perozzo Ve-
dovello, no bairro Bom Re-
tiro, e criar ecopátio para 
estacionamento de cami-
nhões na Avenida Wagner 
Samara, em frente à por-
taria da empresa Braskem.

Vereador indica Programa Agente 
Mirim da Defesa Civil em Paulínia

 Juninho Lalupe quer ampliar conhecimento de jovens sobre prevenção de desastres

atividadEs dE protEção

divulgação
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norMa EM vigor

Aprovada na Câmara Municipal e sancionada pelo prefeito Danilo Barros, norma atualiza legislações anteriores e libera 
sons em veículos e comércios com horário previamente definido; carros, porém, devem seguir regras e ter autorização

A Lei nº 4.576, de 2025, 
sancionada pelo prefeito 
Danilo Barros (PL), alte-
rou dispositivos de legisla-
ções municipais de 2015 e 
2023, flexibilizando as re-
gras para o uso de apare-
lhos de som em Paulínia. 
O Projeto de Lei nº 58/2025, 
de autoria conjunta de ve-
readores, foi aprovado por 
unanimidade na Câmara 
Municipal.

As mudanças atingem 
diretamente o cotidiano 
de comerciantes, organi-
zadores de eventos e mo-
radores da cidade, sobre-
tudo aos fins de semana 
e feriados. A nova reda-
ção exclui das proibições 
de uso de som os veícu-
los profissionais previa-

Município busca valorização da atividade comercial e cultural nos dias de maior movimentação social

Nova lei flexibiliza uso de som em 
Paulínia em fim de semana e feriado

divulgação cultural nos dias de maior 
movimentação social.

autorização ExprEssa
Para funcionar dentro 

da legalidade, os veícu-
los e comércios precisa-
rão estar previamente au-
torizados pelas autorida-
des competentes, confor-
me prevê a nova lei.

Além de trazer seguran-
ça jurídica para eventos e 
ações de divulgação pu-
blicitária, a atualização 
da legislação também res-
ponde a demandas da po-
pulação e do setor comer-
cial, que há anos reivindi-
cavam maior f lexibilida-
de para atuar nos finais 
de semana.

Desde janeiro, uma das 
metas do governo Danilo 
Barros é tornar Paulínia 
um polo de eventos como 
forma de gerar emprego, 
renda e aumentar as re-
ceitas municipais. A cida-
de desde então tem rece-
bido diversas manifesta-
ções culturais e fomenta-
do novos projetos como a 
Feira Noturna.

mente autorizados, veícu-
los publicitários, além de 
carros utilizados em ma-
nifestações sindicais e po-
pulares. Também passam 
a ter permissão para fun-

cionar com som os esta-
belecimentos comerciais e 
imóveis com fins de loca-
ção comercial aos sábados, 
domingos e feriados, desde 
que das 12h às 21h59.

De forma alinhada, a 
lei, que aborda o Código 
de Posturas do Município, 
uniformiza o entendimen-
to legal sobre o uso do som 
nesses contextos.

Com a nova norma, a in-
terpretação é que há um 
equilíbrio entre a preser-
vação do bem-estar dos 
moradores e a valorização 
da atividade comercial e 
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de em transformar realida-
des e democratizar o aces-
so ao conhecimento cientí-
fico. A Olimpíada Brasileira 
de Neurociências também 
valoriza a equidade, ofere-
cendo apoio para transpor-
te e hospedagem dos parti-
cipantes, garantindo con-
dições justas de participa-
ção para todos os finalistas.

“A Prefeitura de Paulí-
nia parabeniza as estudan-
tes e suas professoras pela 
conquista, que é motivo de 
grande orgulho para toda a 
comunidade. A educação 
de Paulínia segue conecta-
da com o futuro, investin-
do na formação de jovens 
protagonistas e promisso-
res talentos da ciência”, dis-
se a administração.

Mudança atinge 
comerciantes, 
organizadores 

de eventos e 
moradores 



Saldo regional regrediu de 364 para 269 vagas, mas Paulínia lidera com 515 postos abertos no mês, 
puxados pela construção civil; Nova Odessa reverteu saldo negativo de 2024 e fechou no azul

Geração de emprego cai 26% na 
região em maio, revela Caged

Paulínia é a cidade que mais abriu vagas na região em maio, com 515 oportunidades

divulgação

A geração de empre-
gos formais na região te-
ve uma queda de 26% em 
maio de 2025 em compara-
ção ao mesmo mês do ano 
passado, segundo os da-
dos do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempre-
gados (Caged). No total, o 
saldo regional neste ano foi 
de 269 vagas positivas, nú-
mero inferior ao registrado 
em maio de 2024, quando 
a região havia criado 364 
postos de trabalho.

O destaque positivo no 
mês ficou com Paulínia, 
que encerrou maio com 
um saldo de 515 novas va-
gas, registrando o maior 
crescimento entre as ci-
dades da região. O resulta-
do foi impulsionado prin-
cipalmente pelo setor da 
construção civil, respon-
sável por abrir 375 opor-
tunidades. O setor de ser-
viços também apresentou 
bom desempenho, com 
141 novas contratações, 
seguido pelo comércio, 
que adicionou 95 postos 
de trabalho. Em compara-
ção a maio de 2024, quan-
do Paulínia havia registra-
do 133 vagas, o salto em 
2025 foi significativo.

Nova Odessa também 
apresentou saldo positivo, 
com 28 vagas criadas em 
maio. O crescimento foi pu-
xado principalmente pelo 
setor de serviços, com 87 
novas vagas, seguido pelo 

comércio, que abriu 65 pos-
tos, e pela indústria, que te-
ve saldo de 10 vagas. Em 
2024, a cidade havia regis-
trado saldo negativo de 76 
vagas no mesmo período.

Monte Mor, por outro la-
do, registrou um saldo ne-
gativo de 16 vagas em maio 
deste ano, revertendo o re-
sultado positivo de 52 vagas 
em maio de 2024. A maior 
queda foi observada na in-
dústria, que fechou 38 va-
gas, seguida pela constru-
ção civil, com redução de 
30 postos, e pelo comércio, 
que encerrou o mês com 
saldo negativo de 18 vagas.

Hortolândia encerrou 
121 vagas. No mesmo pe-

ríodo do ano anterior, a ci-
dade já havia registrado um 
pequeno déficit de 13 va-
gas. O setor de serviços foi o 
mais impactado, com per-
da de 144 postos de traba-
lho, seguido pela indústria, 
que eliminou 50 vagas.

Em Sumaré, o saldo final 
foi de -137 vagas em maio 
de 2025, um resultado que 
contrasta com o desempe-
nho registrado em maio de 
2024, quando a cidade ha-
via gerado 268 vagas. A re-
tração foi causada princi-
palmente pelo setor de ser-
viços, responsável pelo fe-
chamento de 149 postos, 
além do comércio, que per-
deu 41 vagas.

No consolidado regional, 
a redução de 364 vagas em 
2024 para 269 em 2025 evi-
dencia um ritmo mais lento 
de contratações e um am-
biente de maior cautela, so-
bretudo em setores como 
indústria e serviços, que 
são mais suscetíveis a os-
cilações econômicas e re-
flexos de custos.

Apesar da queda geral, 
o resultado positivo em 
Paulínia e a recuperação 
de Nova Odessa ameniza-
ram o impacto observado 
nas demais cidades.

Nacionalmente, o Brasil 
fechou o mês de maio com 
saldo positivo de 148.992 
postos de trabalho com 

carteira assinada. Os cin-
co grupamentos principais 
resultaram em geração po-
sitiva de empregos, lidera-
do pelo setor serviços com 
saldo de 70.139, seguido por 
comércio, com 23.258.

Na indústria, foram 
21.569 novos empregos ge-
rados, enquanto na agro-
pecuária o saldo positivo 
foi de 17.348 e, na constru-
ção civil, o número de no-
vos empregos gerados é de 
16.678.

Entre os estados, os 
maiores geradores de em-
prego foram São Pau-
lo (+33.313), Minas Gerais 
(+20.287) e Rio de Janeiro 
(+13.642).

Jovens em alta
No mês de maio, a ge-

ração de postos foi mais 
positiva para mulheres 
(78.025) do que para os ho-
mens (70.967). O cresci-
mento também foi verifi-
cado para os jovens de 18 
a 24 anos (98.003), sendo 
maior a geração de empre-
gos no comércio (35.901) e 
na indústria da transforma-
ção (20.287).

“Dos 148 mil postos de 
trabalho, nós temos a es-
magadora maioria de jo-
vens. Então, derruba por 
terra essa certeza de mui-
ta gente de que os traba-
lhadores jovens não estão 
aceitando ir para o merca-
do de trabalho”, disse o mi-
nistro do Trabalho e Em-
prego, Luiz Marinho.

salários baixos
Segundo ele, o que mais 

afasta os jovens do mer-
cado formal são os baixos 
salários oferecidos. O mi-
nistro defendeu uma revi-
são dos pisos salariais pa-
ra atrair mais os jovens ao 
mercado de trabalho com 
carteira assinada. 

O emprego também foi 
maior para pessoas com ní-
vel médio (113.213) e para 
pardos (116.476). Ao grupo 
PCD (Pessoas com Deficiên-
cia), o saldo ficou positivo 
em 902 postos de trabalho.

O salário médio real de 
admissão em maio foi de 
R$ 2.248,71, uma queda de 
meio por cento no salário 
médio do mês anterior.

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Hortolândia 
anuncia plenárias 
com Zezé para 
ouvir populaçãoCidadesQUarta-Feira

02 de JULHO de 2025

05

Tribuna Liberal

Monte Mor: -16 vagas
Paulínia: 515 vagas
Sumaré: -137 vagas

Nova Odessa: 28 vagas
Hortolândia: -121 vagas
Total regional: 269 vagas

saldo do 
emprego em maio
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Na noite desta segunda-
-feira (30), 175 alunos do 
5º ano da Escola Munici-
pal Antonietta Cia Viel re-
ceberam seus certificados 
de conclusão do PROMAD 
(Programa Municipal Anti-
drogas). O evento, realiza-
do no salão paroquial São 
Francisco de Assis (Nova 
Veneza), marcou a forma-
tura dos estudantes.

Presente à solenidade, o 
prefeito Henrique do Paraí-
so (Republicanos), desta-
cou a importância de refor-
çar, desde cedo, mensagens 
de cidadania e alerta contra 
o uso de drogas. “Nossa ci-
dade tem a responsabilida-
de de proteger e fortalecer 
nossa juventude. Educação 
é liberdade e reconhecer o 
valor de cada dia longe das 
drogas é o primeiro passo 
para uma sociedade mais 
justa e solidária”, disse.

Desde 2007, o programa 
atua nas escolas públicas 
de Sumaré focado em alu-

A Câmara Municipal de 
Sumaré e o Fundo de Previ-
dência Social do município 
(Sumprev) abriram inscri-
ções para um seminário e 
vão abordar as novas regras 
para concessão de aposen-
tadoria aos servidores pú-
blicos municipais. O evento 
acontece no dia 13 de agos-
to, das 8h às 16h30, no ple-
nário da Câmara. O semi-
nário é gratuito e as inscri-
ções podem ser feitas por 
meio do link https://forms.
gle/igrnjb63AyfM8nHA9.

A participação poderá 
ser feita de modo presen-
cial, limitado a 80 vagas, 
ou on-line, por meio de 
transmissão de vídeo em 
tempo real.

A capacitação será con-
duzida pelo advogado Tia-
go Oliveira, coordenador 
jurídico da ABCPREV - 
Gestão e Formação Previ-
denciárias. Durante o cur-
so, serão abordadas as mu-
danças trazidas pela Lei 

nos do 5º ano. Com aulas 
conduzidas pela Polícia 
Municipal em parceria 
com a Secretaria de Edu-
cação, o PROMAD bus-
ca prevenir o uso de dro-
gas lícitas e ilícitas, além 
de estimular valores co-
mo cidadania, respeito e 
combate ao bullying.

No primeiro semestre 
de 2025, o PROMAD pas-
sou pela E.M. José de An-
chieta e E.M.E.F. Antoniet-
ta Cia Viel. “Com eficácia 
comprovada, prossegue 
agora para mais duas es-

colas no segundo semes-
tre, estendendo o alcance e 
o impacto positivo do pro-
jeto nas comunidades”, in-
formou a prefeitura.

No segundo semestre 
de 2025, o PROMAD será 
implementado em outras 
duas unidades de ensino, 
continuando a trajetória 
de prevenção e formação 
cidadã entre os pequenos. 
A meta é garantir que ca-
da vez mais crianças sejam 
empoderadas com infor-
mação, capacidade crítica 
e responsabilidade social.

Municipal nº 6.449/2020, 
que adequou a legislação 
local à Reforma da Previ-
dência implementada pelo 
Governo Federal em 2019.

Entre os temas que se-
rão esclarecidos no se-
minário estão os princí-
pios constitucionais e ad-
ministrativos aplicáveis 
ao RPPS, que é o regi-
me próprio de previdên-
cia social, a sustentabili-
dade do regime e equilí-
brio entre custeio e bene-
fícios, as novas regras de 
aposentadoria na Sum-

prev, as regras permanen-
tes e de transição, aposen-
tadorias especiais, direi-
to adquirido e suas impli-
cações práticas, abono de 
permanência, averbação 
de tempo de contribuição 
e readaptação funcional 
sob a ótica previdenciária.

O evento é organizado 
pela Escola do Legislati-
vo Professora Ceilita Mi-
randa De Nadai, da Câma-
ra de Sumaré, em parceria 
com o Sumprev. Os parti-
cipantes presenciais rece-
berão certificados.

Alunos do 5º ano da Escola 
Municipal Antonietta Cia 
Viel recebem certificados

Câmara de Sumaré e Sumprev 
promovem seminário sobre 
aposentadoria a servidores

175 alunos concluem Promad com formatura em Sumaré Evento gratuito acontece em agosto, no Legislativo

divulgação divulgação

programa antidrogas novas regras
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AsséDio MoRAl

Decisão da 2ª Vara Judicial atendeu 
ação de regresso movida pela prefeitura 
e determinou que ex-mandatário pague 
valor após condenação imposta ao 
município por assédio moral praticado 
por Bill contra um coveiro, em 2014

A Justiça de Nova Odes-
sa condenou o ex-prefei-
to Benjamim Bill Vieira de 
Souza (PL) ao pagamento 
de R$ 74,6 mil à Prefeitura 
Municipal. O valor corres-
ponde ao montante atua-
lizado em que o município 
foi obrigado a desembolsar 
para indenizar um servi-
dor público vítima de assé-
dio moral em cumprimen-
to à condenação trabalhis-
ta reconhecida pelo Tribu-
nal Regional do Trabalho 
da 15ª Região (TRT-15).

A ação de regresso, movi-
da pela Prefeitura de Nova 
Odessa contra o ex-prefeito, 
foi julgada procedente pela 
juíza Michelli Vieira do La-
go Ruesta Changman, da 2ª 
Vara Judicial. A decisão foi 
publicada nesta terça-fei-
ra (1°). O objetivo era recu-
perar aos cofres públicos o 
valor gasto na indenização 
ao servidor, que exerceu a 
função de coveiro e foi al-
vo de perseguição pelo ex-
-mandatário.

O caso ocorreu em 2014, 
quando o servidor relatou 
ter sido humilhado publi-
camente por Bill durante 
uma cerimônia de sepul-
tamento. Segundo o pro-
cesso, o ex-prefeito teria 
exigido, aos gritos, que o 
coveiro o cumprimentas-
se como “patrão”. Após a 

recusa do trabalhador, ele 
passou a sofrer persegui-
ções, incluindo advertên-
cias por insubordinação, 
proibição de participar de 
sepultamentos e afasta-
mento de plantões.

Na esfera trabalhista, o 
município foi condenado 
a pagar R$ 20 mil de inde-
nização ao servidor. Com 
os acréscimos legais de 
correção monetária e ju-
ros, o valor chegou aos R$ 
74,6 mil cobrados na ação 
de regresso.

Na defesa apresentada 
à Justiça, Bill alegou pres-
crição do caso, ausência 
de dolo ou culpa, e ten-
tou atribuir as condutas 
a outros servidores. Ain-
da questionou o índice de 
correção monetária apli-
cado e o início da conta-
gem dos juros. Todos os ar-
gumentos foram rejeitados 
pela juíza, que destacou a 
comprovação do caráter 
pessoal das condutas e o 
dolo direto do ex-prefeito.

A sentença determinou 
que o valor seja corrigi-
do pelo IGP-M e acresci-
do de juros de mora de 1% 
ao mês, ambos contados 
desde 30 de agosto de 2018, 
data em que o município 
efetuou o pagamento ao 
servidor. Além do ressar-
cimento, Bill foi condena-
do ao pagamento das cus-
tas processuais e honorá-
rios advocatícios.

ex-prefeito de Nova Odessa terá de pagar prefeitura por condenação de assédio moral

Justiça condena ex-prefeito 
Bill a ressarcir Prefeitura de 
Nova Odessa em R$ 74,6 mil

d
ivu

lg
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O servidor alegou 
que, em 2014, en-
quanto se locomovia 
no Cemitério Muni-
cipal para tratar de 
assuntos de trabalho 
com o seu superior 
hierárquico, foi sur-
preendido pelo ex-
-prefeito Benjamim 
Bill Vieira de Souza, 
que, ao participar de 
uma cerimônia de 
sepultamento, teria 
se dirigido a ele “aos 
berros”, ordenando 
que lhe cumprimen-
tasse na condição de 
seu “patrão”.

“Relatou ainda o 
obreiro que, após 
tal fato, decidiu de-
nunciar em um jor-
nal de grande cir-
culação as irregula-
ridades praticadas 
pelo Sr. Prefeito nas 
obras do cemitério, 
o que lhe rendeu ad-
vertência por indis-
ciplina e insubordi-
nação, além de sofrer 
atos de ‘perseguição’, 
tendo sido retirado 
dos plantões e proi-
bido de realizar se-
pultamentos”, deta-
lha a ação. 

| Paulo Medina

Coveiro 
afirmou 
que Bill se 
dirigiu a ele 
‘aos berros’

O caso foi revelado pe-
lo Tribuna Liberal em fe-
vereiro de 2024, quando o 
município ajuizou a ação 
para reaver os recursos pú-
blicos. Na época, a prefei-
tura explicou que a ação 
de regresso buscava asse-
gurar que os cofres muni-
cipais não arcassem com 
prejuízos decorrentes de 
atos praticados de forma 
pessoal e irregular por 
agentes públicos.

“No presente caso, restou 

comprovado, conforme ele-
mentos extraídos da sen-
tença e do acórdão traba-
lhista, que a penalidade e 
o afastamento de plantões 
impostos ao servidor de-
correram de conduta pes-
soal do réu, caracterizada 
por motivação arbitrária e 
em contexto de persegui-
ção”, afirmou a magistrada.

“O julgado do TRT-15 foi 
categórico ao reconhecer 
a prática de assédio moral 
e perseguição. O réu, por 

sua vez, não logrou êxito 
em afastar ou neutralizar 
os fundamentos da conde-
nação originária, tampou-
co demonstrar ausência de 
culpa ou dolo. A jurispru-
dência do Tribunal de Jus-
tiça de São Paulo, em ca-
sos análogos, reconhece a 
responsabilidade regressi-
va em face do agente públi-
co que, por ação ou omis-
são, contribuiu direta e cul-
posamente para o dano ao 
erário”, complementa a juí-

za em sua decisão.
Após analisar os argu-

mentos, a magistrada jul-
gou procedente a ação mo-
vida pela prefeitura e con-
denou o ex-prefeito a pa-
gar ao município de Nova 
Odessa R$ 74,6 mil, valor 
correspondente ao mon-
tante atualizado da con-
denação trabalhista.

A defesa de Bill informou 
que ele irá recorrer da de-
cisão ao Tribunal de Justi-
ça, em São Paulo.

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Su-
maré, está na reta final das 
obras de modernização do 
CR (Centro de Reservação) 
João Paulo, no bairro Jar-
dim João Paulo II. A inter-
venção já alcançou 98% de 
execução, restando apenas 
a pintura interna e externa 
para a conclusão total.

No último mês, foram 
concluídas etapas impor-
tantes, como a montagem 
do novo reservatório, a ins-
talação das novas tubula-
ções de alimentação, distri-
buição e extravasor, e a im-
plantação das novas bom-
bas de recalque e do painel 
elétrico de comando. O no-
vo sistema de controle au-
tomatizado proporcionará 
mais eficiência, estabilida-
de e segurança no forneci-
mento de água.

Com investimento de R$ 
1,3 milhão, a obra benefi-

A Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação 
da Assembleia Legislativa 
de São Paulo (Alesp), apro-
vou recentemente o pare-
cer do deputado Rômulo 
Fernandes (PT) ao proje-
to de lei número 677/2024, 
de autoria da deputada es-
tadual Ana Perugini (PT), 
que proíbe obras, reformas 
ou manutenções nas rodo-
vias do Estado de São Paulo 
em horário comercial.

O projeto foi apresentado 
à Alesp com o objetivo de 
reduzir congestionamen-
tos e o risco de acidentes.

O texto também defende 
a exclusão do sistema Pare 
e Siga - que prevê a alter-
nância do tráfego em um 
sentido de cada vez, com 
sinalização e trabalho de 
operadores (“bandeiri-
nhas”) - no mesmo período.

Se aprovadas e sancio-
nadas, as regras terão 90 
dias após a publicação da 

ciará diretamente 4.644 li-
gações dos bairros Jardim 
Consteca, Jardim Residen-
cial Vaughan e Residencial 
Portal do Lago, ampliando 
a capacidade de reserva-
ção e aumentando a con-
fiabilidade do sistema de 
abastecimento da região.

“Estamos na fase final 
de uma obra que trará 
mais segurança operacio-

nal e estabilidade ao sis-
tema de abastecimento da 
região. Essa modernização 
vai permitir um controle 
mais eficiente das opera-
ções e reforça o compro-
misso da BRK com a me-
lhoria contínua dos servi-
ços prestados à população 
de Sumaré”, afirma Vivia-
ne Moraes, gerente de ope-
rações da BRK em Sumaré.

lei para entrarem em vi-
gor. Caberá ao DER (De-
partamento Estadual de 
Estradas de Rodagem) e 
às concessionárias aten-
der aos critérios estabele-
cidos. Quem descumprir a 
medida terá de pagar mul-
ta de R$ 3,5 mil.

A deputada defende 
que, se essas práticas cau-
sam insegurança aos mo-
toristas em algum grau, 
então são impróprias pa-
ra serem executadas em 

pleno horário comercial, 
quando há maior volume 
de veículos em trânsito pe-
las grandes e importantes 
rodovias estaduais. Com 
o parecer favorável, o tex-
to segue para a Comissão 
de Transportes e Comu-
nicações do Parlamento 
Paulista. Em seguida, será 
analisado pela Comissão 
de Finanças, Orçamento e 
Planejamento antes de ser 
apreciado pelos deputados 
e deputadas em plenário.

Obras da BRK no Centro de 
Reservação do João Paulo já 
alcançam 98% de execução

Projeto de Ana Perugini que 
proíbe obras nas rodovias 
em horário comercial avança

Concessionária afirma que intervenção reforça 
compromisso com modernização do abastecimento

divulgação divulgação

RetA finAl nA AlesP

Proposta visa reduzir 
congestionamentos 
e acidentes nas 
estradas paulistas



Na sessão ordinária des-
ta segunda-feira (30), os 
vereadores de Monte Mor 
aprovaram por unanimi-
dade a abertura de créditos 
adicionais suplementares 
no valor de R$ 900 mil, vi-
sando à aquisição de mate-
riais, à manutenção de veí-
culos e ao recapeamento de 
ruas pela prefeitura.

Votado em regime de ur-
gência especial, o Projeto 
de Lei (PL) 49/2025, de au-
toria do Poder Executivo, 
contou com a relatoria da 
vereadora Andrea Garcia 
(PSD) - parlamentar que 
leu seu parecer, no Plená-
rio, favorável à tramitação 
da propositura.

O projeto faz o remane-
jamento de recursos públi-
cos dentro da própria Se-
cretaria de Obras: as ver-

bas, que antes eram dire-
cionadas a “obras e insta-
lações”, passam a ser des-
tinadas a “material de con-
sumo” e “outros serviços de 
terceiros, pessoa jurídica”.

O prefeito Murilo Rinal-
do (PP) afirmou que os re-
cursos advêm da anulação 
das dotações “que, após 
análise criteriosa, foram 
identificadas como pas-
síveis de remanejamento 
sem prejuízo às suas fina-

lidades originais, ou de ou-
tras fontes de recursos le-
galmente permitidas”.

“A suplementação orça-
mentária não se configura 
como um desvio do plane-
jamento original, mas sim 
como um instrumento le-
gal e indispensável para a 
gestão eficiente dos recur-
sos públicos, permitindo 
que a máquina administra-
tiva opere em sua plenitu-
de”, diz o prefeito.

Vereadores aprovam R$ 900 mil para 
compras e manutenção em Monte Mor

Parlamentares deram aval a mais um 
projeto de urgência do prefeito Murilo Rinaldo

Regime de uRgência

divulgação
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Servidores públicos mu-
nicipais de Monte Mor que 
estejam respondendo a pro-
cesso administrativo disci-
plinar e que sejam afasta-
dos do cargo pela adminis-
tração, por até 60 dias, para 
não influenciar na “apura-
ção da irregularidade”, vão 
continuar recebendo remu-
neração. É o que prevê o Pro-
jeto de Lei Complementar 
(PLC) 3/2025, de autoria da 
prefeitura, que altera o Es-
tatuto dos Servidores Públi-
cos Municipais (Lei Comple-
mentar 4/2006), norma que 
previa, anteriormente, que 
esse afastamento deveria 
ocorrer “sem remuneração”.

que o afastamento não tem 
caráter punitivo, mas sim 
cautelar” - e que, dessa for-
ma, a supressão do paga-
mento da remuneração é 
inconstitucional.

ViOLaÇÃO
Segundo o chefe do Po-

der Executivo, a suspen-
são do pagamento duran-
te o afastamento “viola as 
garantias constitucionais 
ao contraditório e ampla 
defesa”, já que, até a deci-
são definitiva, “deve pre-
valecer a presunção de ino-
cência e [a] irredutibilidade 
dos vencimentos”.

O PLC contou com a re-
latoria do vereador Profes-
sor Adriel (PDT), que expli-
cou a importância de deba-
tê-lo e aprová-lo “com cele-
ridade”. Ele leu seu parecer, 
favorável à tramitação, no 
qual reforça os argumen-
tos apresentados pelo Po-
der Executivo, defenden-
do a adequação.

“A justificativa apresen-
tada fundamenta-se na ju-
risprudência dominante do 
Tribunal de Justiça do Esta-
do de São Paulo, segundo a 
qual o afastamento cautelar 
não possui caráter punitivo, 
sendo medida meramente 
preventiva”, afirmou o rela-
tor, no documento lido.

Os vereadores Wal da Far-
mácia (PSB), Bruno Leite 
(União), Andrea Garcia (PSD) 
e o presidente Beto Carvalho 
(PP) também comentaram o 
assunto, ressaltando a impor-
tância de se efetuar a corre-
ção no Estatuto e frisando o 
apoio ao funcionalismo pú-
blico municipal.

Na mesma sessão plená-
ria, também foram aprova-
das uma Emenda Modifica-
tiva e uma Emenda Supres-
siva de autoria de Professor 
Adriel, ao PLC da prefeitura 
- matérias legislativas que, 
na prática, fazem adequa-
ções no texto original, vi-
sando correções.

Servidores afastados de Monte Mor 
vão continuar recebendo salário

Casa aprovou projeto do executivo e suspensão do pagamento viola Constituição

divulgação

até 60 dias
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PROgRamaÇÃO esPeciaL

Cidade prepara grande festa para celebrar seus 157 anos no dia 26 de julho, com apresentação gratuita de famosa dupla 
sertaneja, na Praça das Bandeiras; mês contará com inaugurações e série de ações especiais beneficiando sumareenses

Sumaré se prepara para 
uma grande festa em co-
memoração ao aniversá-
rio de 157 anos da cidade. 
No dia 26 de julho, data ofi-
cial da celebração, a Pra-
ça das Bandeiras, no Cen-
tro, será palco de um su-
per show com a consagra-
da dupla Guilherme & Be-
nuto, a partir das 17h. An-
tes deles, o público poderá 
curtir as apresentações de 
Charles & Mancini e Thia-
go Linns, em um evento 
gratuito, pensado para re-
unir famílias e celebrar a 
data com música e alegria.

As comemorações vão 
muito além do dia 26, se-
gundo a prefeitura. A pro-
gramação do mês de julho 
contará com diversas inau-
gurações, eventos culturais 
e ações especiais para mar-
car a data. Um dos desta-
ques é o tradicional Arraiá 
na Praça do Macarenko, 
que acontece no dia 12 de 
julho, com comidas típicas, 
música e animação.

Representantes da Secre-
taria de Cultura e Turismo, 
da Secretaria de Inclusão 
Social e do Fundo Social 
de Solidariedade se reuni-
ram com as Organizações 

além da apresentação da dupla sertaneja Guilherme & Benuto, arraiá na Praça marca celebrações 

Sumaré vai comemorar aniversário 
com show de Guilherme & Benuto

divulgação ra ajudar quem mais pre-
cisa. As entidades partici-
pantes poderão gerar ren-
da por meio das barracas, 
contribuindo diretamente 
com os projetos sociais que 
desenvolvem”, disse.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) 
destacou a importância 
de celebrar o aniversário 
da cidade com a popula-
ção. “Estamos preparan-
do um mês inteiro de co-
memorações para valori-
zar o povo sumareense e 
tudo o que nossa cidade 
vem conquistando. O show 
com Guilherme & Benu-
to será um momento espe-
cial para celebrarmos jun-
tos, com lazer e alegria. É 
uma festa para toda a fa-
mília e todos estão convi-
dados”, afirmou.

A dupla Guilherme & Be-
nuto, conhecida por hits 
como “Pulei na Piscina” e 
“Haja Colírio”, promete em-
balar o público com um re-
pertório cheio de sucessos, 
consolidando o aniversário 
de Sumaré como um dos 
grandes eventos da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC).

A prefeitura informou 
que divulgará nos próximos 
dias a programação com-
pleta das comemorações.

da Sociedade Civil (OSC’s) 
para acertar os detalhes do 
Arraiá na Praça. Durante 
a reunião, foram discuti-
dos pontos como estrutura, 
programação cultural, se-
gurança, logística e as tra-

dicionais barracas típicas, 
que devem oferecer quitu-
tes juninos e atividades que 
garantem o clima caracte-
rístico das festas caipiras.

O evento contará com um 
Show de Prêmios, e as carte-

las já podem ser adquiridas 
na Sociedade de Filantropia 
Comunitária - SOFIC, loca-
lizada na Rua Vécio José Al-
ves, 292, no Parque Frances-
chini. Os telefones são: (19) 
3828-1576 e (19) 3828-4039.

A presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de e primeira-dama, Dé-
bora Mikaelle, já comen-
tou o caráter solidário da 
ação. “O Arraiá na Praça 
é uma oportunidade pa-

O PLC foi votado em re-
gime de urgência especial 
na sessão ordinária desta 
segunda-feira (30), quan-
do foi aprovado por una-

nimidade pelos vereado-
res. No texto, a prefeitura 
esclarece que a mudança 
visa adequar a legislação 
municipal aos preceitos da 

Constituição Federal.
O prefeito Murilo Rinal-

do (PP) explica que o Tri-
bunal de Justiça “tem en-
tendimento no sentido de 



PARTICIPAÇÃO CIDADÃ

Reuniões públicas, com a presença do prefeito, servirão como base para elaboração do Plano Plurianual; trabalho de 
escuta popular começa dia 16 de julho; governo municipal convida hortolandenses a participar e apontar demandas

Hortolândia promoverá 
uma série de nove plená-
rias para ouvir a popula-
ção sobre obras, atividades, 
ações e temas a serem prio-
rizados no planejamento 
da Administração Munici-
pal para execução nos pró-
ximos quatro anos. As reu-
niões de “Participação Ci-
dadã 2025”, que irão em-
basar a elaboração do PPA 
(Plano Plurianual) 2026-
2029, começarão no dia 16 
deste mês e se estenderão 
até 12 de agosto. Durante 
os eventos, a comunida-
de poderá apresentar suas 
ideias e conversar com o 
prefeito José Nazareno Ze-
zé Gomes (Republicanos) e 
sua equipe sobre como de-
verá ser a condução das po-
líticas públicas para a cida-
de neste período.

Além disso, desde esta 
terça-feira (1°), moradores 
também podem se mani-
festar por meio do portal 
“Fácil Hortolândia”, votan-
do nos temas e ações prio-

Administração e moradores vão tratar de investimentos futuros para Hortolândia em nove encontros

Hortolândia anuncia plenárias com 
Zezé Gomes para ouvir população

divulgação Para participar mais 
ativamente, é preciso que 
a população saiba o que é 
o PPA. Conforme esclare-
ce a Secretaria de Finan-
ças, o Plano Plurianual é 
uma lei municipal, aprova-
da pelo Poder Legislativo, 
que trata do planejamento 
de médio prazo do muni-
cípio. Nela, o Poder Execu-
tivo define os objetivos es-
tratégicos da Administra-
ção Pública para um perío-
do de quatro anos, estabe-
lece os programas e os in-
dicadores que serão usados 
para medir seu andamen-
to, bem como as ações de 
governo, com suas metas a 
serem atingidas, ano a ano.

O PPA é considerado a 
principal peça orçamen-
tária de uma cidade, pois 
contém a estratégia do go-
verno eleito pela popula-
ção para enfrentar os prin-
cipais problemas da locali-
dade. É com base no que foi 
definido nele que, a cada 
ano, o município elabora a 
LDO (Lei de Diretrizes Or-
çamentárias) e a LOA (Lei 
Orçamentária Anual).

ritárias para a cidade.
“Queremos convidar os 

moradores da cidade para 
participar do ciclo de de-
bates do PPA 2026 a 2029. 
É de extrema importância 

a participação de todos e 
todas, com relação às ne-
cessidades e às deman-
das que se apresentam no 
dia a dia em todas as nos-
sas políticas públicas, se-

jam elas educação, cultu-
ra, assistência social, saú-
de e todas as demais. É im-
portante o governo com-
preender exatamente quais 
são essas perspectivas que 

a nossa sociedade têm com 
relação às intervenções que 
a gestão tem para os próxi-
mos quatro anos”, explicou 
o secretário de Finanças, 
Antonio Agnelo Bonadio.

QUARTA-FEIRA,
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A piscina aquecida do 
Complexo Poliesportivo 
Nelson Cancian, localiza-
do no Jardim Nova Horto-
lândia, recebeu aproxima-
damente 150 pessoas entre 
pais e alunos da natação do 
Projeto Escolinhas Espor-
tivas da Prefeitura para o 
primeiro Festival Campeão 
das Águas. Puderam parti-
cipar crianças a partir dos 
7 anos de idade que com-
petiram em diversas cate-
gorias durante toda a ma-
nhã de domingo (29). De 
acordo com a Secretaria 
de Esporte e Lazer, os par-
ticipantes foram contem-
plados com medalhas no 
evento. Durante o evento, 
o prefeito Zezé Gomes (Re-

publicanos) comentou so-
bre a inauguração, em bre-
ve, da piscina aquecida no 
Centro de Convivência da 
Melhor Idade no Reman-
so Campineiro e do proje-
to de outras duas piscinas 
nos futuros centros da me-
lhor idade que serão cons-
truídos no Jardim Amanda 
e no Jardim Rosolém.

“Esta piscina aquecida 
(do Poliesportivo) foi uma 
conquista e um desafio 
que conseguimos realizar 
e entregar para todos que 
utilizam e praticam a nata-
ção por aqui. Teremos em 
breve uma piscina aque-
cida no Centro da Melhor 
Idade no Remanso Cam-
pineiro e, no futuro, nos 
espaços da melhor idade 
no Jardim Amanda e Jar-
dim Rosolém. Temos mais 

Zezé Gomes projeta mais três piscinas 
aquecidas para Hortolândia em festival

Prefeito comentou sobre inauguração, em breve, da piscina aquecida no CCMi Remanso

divulgação

EsCOlInhAs EsPORTIvAs

O vereador Clodoaldo 
Santos da Silva (Podemos) 
apresentou na Câmara Mu-
nicipal de Hortolândia mo-
ção que solicita ao Centro 
Paula Souza a inclusão da 
ETEC de Hortolândia entre 
as instituições priorizadas 
no plano de modernização 
anunciado pelo Governo do 
Estado de São Paulo.

O plano prevê um investi-
mento histórico de R$ 1,2 bi-

lhão na reestruturação das 
Escolas Técnicas (ETECs) 
e Faculdades de Tecnolo-
gia (FATECs). Os recursos 
serão destinados a ações 
emergenciais e melhorias 
de médio prazo, com foco 
em acessibilidade, moder-
nização de laboratórios, re-
visão elétrica, conectivida-
de e conforto térmico.

Para o vereador Clodoal-
do, é essencial que a uni-
dade de Hortolândia seja 
contemplada com urgên-
cia. “Nossa ETEC atende 

mais de 1.180 alunos e é 
referência regional na for-
mação técnica de jovens 
e adultos. No entanto, en-
frenta desafios estruturais 
que precisam ser resolvidos 
com urgência para garantir 
um ensino de qualidade e 
seguro”, destacou.

A moção também enfa-
tiza o papel estratégico da 
ETEC de Hortolândia no 
desenvolvimento educa-
cional, social e econômico 
do município e da Região 
Metropolitana de Campi-

nas (RMC). Segundo Clo-
doaldo, investir na estru-
tura da escola é investir no 
futuro da juventude. “Esta-
mos fazendo a nossa par-
te para garantir que Hor-
tolândia não fique de fora 
desse investimento tão im-
portante para o ensino téc-
nico paulista”, completou.

A moção foi aprovada em 
plenário e será encaminha-
da oficialmente ao Centro 
Paula Souza, com cópia ao 
Governo do Estado e de-
mais órgãos competentes.

Clodoaldo cobra inclusão da ETEC 
em investimento de R$ 1,2 bilhão

Moção aprovada pede prioridade para 
unidade local em plano de modernização

sOlICITAÇÃO fORmAl

divulgação
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A natação é uma das 
25 modalidades disponí-
veis, praticadas gratuita-
mente, pelo projeto Esco-
linhas Esportivas da Pre-
feitura. Para se inscrever, 
é necessário ir até o local, 
no horário das atividades 
e apresentar comprovante 
de endereço, documento 
original e foto 3x4. Meno-
res de idade devem estar 
acompanhados dos pais.

“A iniciação das crian-
ças no esporte é impor-
tante para a transforma-
ção em atletas. Mas, aci-
ma de tudo, usamos o es-
porte para transformar es-
tas crianças em cidadãos. 
Hoje, em Hortolândia, te-
mos respaldo para inves-
tir e oferecer esporte gra-
tuito. Por aqui, nesta pisci-
na, são aproximadamen-
te mil atendimentos, por-
tanto, o foco no esporte e a 
seriedade com que as mo-
dalidades são trabalhadas 
segue como exemplo para 
toda a região”, comentou o 
secretário de Esporte e La-
zer, Gleguer Zorzin.

dois grandes desafios de 
implantar piscinas aque-
cidas nestes locais. Agra-

decemos a todos que es-
tão prestigiando este gran-
de festival e lembrar que 

o investimento no espor-
te continua em Hortolân-
dia”, comentou o prefeito.



O velório da jovem Gyo-
vanna Aline Lopes Ribeiro, 
de 15 anos, assassinada du-
rante um roubo de celular, 
foi realizado na manhã des-
ta terça-feira (1º), em Hor-
tolândia. O sepultamento 
aconteceu à tarde no Cemi-
tério Parque das Flores, em 
Campinas. A jovem sonhava 
ser administradora de em-
presas. Ela foi morta duran-
te um assalto na noite de do-
mingo (29), no Jardim Nova 
América. Nascida e criada 
na cidade, ela morava com 
a mãe e um irmão mais ve-
lho, estudava pela manhã, 
ajudava a família nos fins 
de semana e fazia cursos de 
especialização.

As tias da adolescente, 
Isa Helena e Isabel, ainda 
muito abaladas, pedem jus-
tiça. “A dor é imensa, nada 
vai trazer a nossa Gyovan-
na de volta, mas queremos 
justiça. Não pode ficar im-
pune”, desabafou.

Familiares e amigos 
prestaram as últimas ho-
menagens à adolescente e a 

Polícia Civil dá continuida-
de às investigações. O caso 
é tratado como latrocínio 
(roubo seguido de morte).

Duas câmeras de segu-
rança devem ser cruciais 
para o avanço do caso. Uma 
delas mostra o momento 
em que Gyovanna e uma 
amiga são abordadas por 
um assaltante em uma mo-
to. As adolescentes entrega-
ram os celulares, mas Gyo-
vanna, nervosa, não conse-
guiu lembrar a senha. O cri-
minoso efetuou dois dispa-
ros, um deles atingiu a jo-
vem no abdômen.

A segunda câmera mos-
trou a movimentação mo-
mentos após o assalto. A 
amiga de Gyovanna, deses-
perada, correu e entrou em 
um carro de um casal des-
conhecido para pedir aju-
da. O veículo estava para-
do próximo ao local e per-
tencia ao dono de uma ade-
ga da região.

Segundo o boletim de 
ocorrência, o criminoso es-
tava sozinho em uma mo-
tocicleta, usava moletom 
escuro e balaclava, o que 
dificultou a identificação. A 
Polícia Civil acredita que o 

autor ainda pode estar en-
volvido em outros crimes.

As imagens das câmeras 
também mostraram o mo-
mento de desespero logo 
após o crime. Pessoas ten-
taram ajudar a adolescen-
te enquanto aguardavam 
o socorro.

Levada ao Hospital Mu-
nicipal Mario Covas, Gyo-
vanna não resistiu aos feri-
mentos e morreu.

Se confirmado, esse po-
de ser o primeiro latrocí-
nio do ano na cidade, cri-
me que não ocorre desde o 
final de 2023.

Jovem morta em Hortolândia queria 
ser administradora de empresas

Velada no Memorial Hortolândia, Gyovanna Aline Lopes Ribeiro teve sonho interrompido

divulgação

ApurAção de lAtrocínio

A Câmara de America-
na aprovou, por unanimi-
dade, projetos de lei de au-
toria da prefeitura duran-

te sessão ordinária reali-
zada nesta terça-feira (1). 
Entre as propostas, des-
taque para o projeto de 
lei nº 78/2025, que auto-
riza a Guarda Municipal 
de Americana (GAMA) a 

doar pistolas ao município 
de Cosmópolis. O objetivo 
é contribuir para o fortale-
cimento da segurança pú-
blica daquela cidade, refor-
çando a cooperação entre 
os municípios da região.

Também foi aprovado o 
projeto de lei nº 75/2025, 
que permite a mudança 
de categoria de uso e au-
toriza o Executivo a alie-
nar bens públicos por 
valor não inferior ao da 

Vereadores de Americana autorizam 
prefeitura doar armas a Cosmópolis 

piStolAS dA GAMA

Bandidos feriram um 
homem de 32 anos com 
um disparo no abdômen 
na manhã desta terça-feira 
(1º), durante um roubo de 
celular em Sumaré. O caso 
ocorreu no bairro Jardim 
Santa Júlia, no momento 
em que ele saía de casa. 

De acordo com a ocor-
rência, a vítima foi sur-
preendida por dois ho-
mens que chegaram em 
um carro, por volta das 
8h45. Eles desceram do 
veículo, abordaram o mo-

rador e o mandaram colo-
car o carro de volta na ga-
ragem. Após roubarem o 
celular, o homem tentou 
escapar, mas acabou ba-
leado no abdômen. Feri-
do, ele foi levado ao Hos-
pital Estadual Sumaré 
(HES). O estado de saúde 
dele não foi divulgado.

A Polícia Civil solicitou 
perícia no local e registrou 
o caso como roubo no 4º 
Distrito Policial de Suma-
ré. Até agora, os suspeitos 
não foram identificados, 
nem presos. A equipe de 
investigação buscará elu-
cidar os fatos.

n Uma mulher, procurada por tráfico de drogas, foi 
capturada nesta segunda-feira (30), na Avenida Soma, 
no Parque Residencial Manoel de Vasconcelos, em Su-
maré. A mulher tentou se esconder em um bar. A equi-
pe da Polícia Militar fazia patrulhamento e visualizou 
uma mulher, que ao notar a viatura, tentou entrar no 
estabelecimento comercial. Diante da atitude suspei-
ta, a equipe realizou a abordagem e em pesquisa jun-
to ao sistema Muralha foi confirmado que a mulher 
estava sendo procurada pela Justiça. Ela foi conduzi-
da ao 2° DP (Distrito Policial) de Sumaré.     | Cézar Oliveira

Homem leva tiro no 
abdômen durante roubo 
de celular em Sumaré

procurada por tráfico de drogas 
é capturada pela pM em Sumaré

no SAntA JúliA

paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

QUARTA-FEIRA,
02 DE JULHO DE 2025CidAdes 09Tribuna Liberal

paulo Medina  l  AMeRicAnA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da redação  l  AMeRicAnA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

novo Modelo

Sistema Fast Track implantado na principal unidade de saúde do município diminuiu tempo de espera em até 35%; 
além de agilizar triagem de pacientes com sintomas menos graves, modelo melhora eficiência e otimiza os recursos

A implantação do siste-
ma Fast Track no Hospital 
Municipal Dr. Waldemar 
Tebaldi, em Americana, 
tem contribuído para a re-
dução do tempo de espera 
para atendimentos de ur-
gência e emergência. Des-
de o início da operação, em 
abril, o tempo médio para 
atendimento caiu até 35%, 
garantindo uma resposta 
mais ágil às pessoas que 
dão entrada na unidade.

“Estamos extremamente 
satisfeitos com os resulta-
dos alcançados até agora. 
A implementação do Fast 
Track representa um avan-
ço significativo para ofere-
cer um atendimento mais 
rápido e eficiente. Nosso 
objetivo é que cada pacien-
te receba atenção na ho-
ra certa, especialmente os 
que mais precisam. Essa 
abordagem melhora a qua-
lidade do atendimento e 
reforça nosso compromis-
so com a humanização da 
saúde”, destaca o diretor 
do HM, Ruy Santos.

Nova triagem no Hospital dr. Waldemar Tebaldi agiliza atendimentos e organiza fluxo de pacientes

Americana reduz tempo médio de 
atendimento no Hospital Municipal

divulgação cias, do Ministério da Saú-
de, por meio do Proadi-SUS 
(Programa de Apoio ao De-
senvolvimento Institucio-
nal do SUS), com consulto-
ria do Hospital Sírio-Liba-
nês. O objetivo é eliminar 
desperdícios e tornar os flu-
xos mais contínuos.

“A implantação do Fast 
Track no HM é resultado 
de uma gestão que valo-
riza a eficiência e, acima 
de tudo, o cuidado com as 
pessoas. Estamos trans-
formando a forma como 
o atendimento é prestado, 
com mais agilidade, orga-
nização e respeito ao tem-
po do cidadão”, afirma o 
secretário de Saúde, Dani-
lo Carvalho Oliveira.

Com a continuidade do 
projeto, o Hospital Muni-
cipal busca consolidar um 
padrão de qualidade e hu-
manização no atendimen-
to à população.

O Hospital Municipal Dr. 
Waldemar Tebaldi é admi-
nistrado pelo Grupo Cha-
vantes, por meio de gestão 
compartilhada com a Se-
cretaria Municipal de Saú-
de de Americana.

O sistema foi desenvolvi-
do para agilizar a triagem 
de pacientes com sintomas 
menos graves, permitindo 
que casos mais complexos 
sejam atendidos com prio-
ridade. O modelo melhora 
a eficiência e otimiza os re-
cursos, reduzindo a sobre-
carga das equipes médicas. 
Também foram implanta-
das faixas de sinalização 

para organizar os fluxos de 
atendimento e a espera por 
medicação e exames.

Com a nova abordagem, 
as pessoas que chegam ao 
hospital com sintomas me-
nos críticos são avaliadas 
rapidamente por uma equi-
pe treinada e, se necessá-
rio, encaminhadas para as 
salas de atendimento es-
pecíficas. A mudança tam-

bém melhora a experiên-
cia do paciente, que rece-
be cuidado adequado em 
um prazo mais curto.

relAto de pAcienteS
“Tive uma experiência 

positiva sendo atendida no 
Hospital Municipal, além 
da organização no aten-
dimento desde o início da 
triagem, até a solicitação 

dos funcionários. Achei o 
ambiente bem organizado 
e tranquilo, se tratando de 
um PS”, relata a paciente 
Veridiana Martins.

A medida também me-
lhora as condições de tra-
balho dos profissionais de 
saúde, que podem focar em 
situações de maior comple-
xidade. A novidade integra o 
Projeto Lean nas Emergên-

cézar oliveira  l  hoRtolândiA
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avaliação. A medida bus-
ca dar maior f lexibilida-
de na destinação de imó-
veis municipais, possibi-
litando investimentos em 
áreas prioritárias.

Outro projeto aprova-
do foi o nº 76/2025, que 
modifica a lei municipal 
5.363/2012, autorizando a 
concessão do direito real 
de uso de um imóvel pú-
blico à Comunidade Cató-

lica Recanto de Belém, en-
tidade que desenvolve ati-
vidades sociais e religiosas 
no município.

Ainda durante a sessão, 
os vereadores aprovaram o 
projeto de lei 78/2025, que 
autoriza o Executivo a cele-
brar convênio com o Sindi-
cato dos Servidores Públi-
cos Municipais Autárqui-
cos e Fundacionais Ativos 
e Inativos de Americana.



No Sítio Chapadão 
(km 5,5 da SP-105) 
a queijaria é o for-
te. Os mais diver-
sos tipos (especiais 
e tradicionais) es-
tão à disposição pa-
ra uma farta degus-
tação em meio à be-
leza do lugar. Ali são 
produzidos queijos 
finos inéditos na re-
gião do ‘Circuito das 
Águas Paulista’, com 
a marca “Queijo da 
Fazenda”, incluin-
do variedades pro-
venientes de diver-
sas partes da Euro-
pa, dos tipos: Saint 
Paulin, Gouda com 
Kümell, Boursin, 
Reino, Provolone, 
Parmesão e outros. 
Aberto das 9h às 19h 
todos os dias.

Na foto: Fazenda 
Chapadão, Serra 

Negra (SP)

Uma experiência em meio à 
natureza você encontra nu-
ma reserva de uso susten-
tável, onde são desenvolvi-
das atividades de visitação, 
educação socioambiental, 
pesquisa científica, mane-
jo florestal e relacionamen-
to comunitário. Tudo isso é 
o Parque das Neblinas, geri-
do por “Instituto Ecofuturo”. 
Está localizado entre Mogi 
das Cruzes e Bertioga nu-
ma área de 6.100 hectares e 
tem por objetivo contribuir 
para a conservação da Mata 
Atlântica em território pau-
lista. Ali estão mais de 1.400 
espécies da biodiversidade, 
além de conservar a bacia do 
rio Itatinga. Inúmeras trilhas 
e lugares para caminhadas 
sempre envolvidos por pai-
sagens deslumbrantes. Está 
aberto de 3ª. aos domingos, 
das 8h30’ às 17h00’. 

Na foto: Parque das 
Neblinas, passeios 

inesquecíveis

Já no Sítio Bom Retiro (km 9 da SP-105) a família Carra produz artesanalmente as 
mais finas variedades de destilados, fermentados e derivados da cana e da uva. A 
Adega está em rústicas instalações bem preservadas, datadas do início da imigração 
italiana. Seus vinhos artesanais são produzidos com uvas selecionadas e técnicas de-
senvolvidas através das cinco gerações e trazidas da Itália. As uvas são trazidas das 
suas propriedades no Rio Grande do Sul. Tudo isso num agradável ambiente rural.

Na foto: Sítio Bom Retiro, Família Carra, Serra Negra (SP)

Inaugurado em 1924, para uma plateia de 2.300 pessoas, o Teatro Coliseu, em San-
tos, mostra com destaque na decoração, em seu Salão Nobre, a arte do italiano Adol-
fo Fonzari. Tudo iluminado por 39 imponentes lustres. Em forma de ferradura, a pla-
teia permite a observação de todos os detalhes das cenas e o fosso da orquestra com-
porta 100 profissionais. O teatro teve obras de restauro e voltou a funcionar a par-
tir de 2006. É uma forma de mergulhar na história do litoral paulista. Vale a visita.

Na foto: Teatro Coliseu, Santos (SP)
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Bem próximo à Capital paulistana existe uma “Rota Queijo e Vinho” que você precisa curtir, até porque nosso Estado é pródigo 
em italianos e seus respectivos produtos. Esta recomendação tem por destino a Rodovia SP-105, entre a cidade de Serra Negra e 
a cidade de Amparo, onde você encontra dois locais enraizados nesse mister: o Sítio Bom Retiro e a Fazenda Chapadão. Em am-
bos, você vai se deliciar com a degustação que lhes é oferecida. E é uma rota com ótimas pousadas e restaurantes diferenciados.

FAZENDA CHAPADÃO PARQUE DAS NEBLINAS

SÍTIO BOM RETIRO TEATRO COLISEU, SANTOS
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Na foto: Restaurante Shangri 
Lá, Serra Negra (SP)

Turismo Paulista
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